



早川小

かしこく、やさしく、たくましく



誠実で何事にもベストを尽くす児童の育成

校長 中島 慶太

授業参観ありがとうございました

ようやく朝晩の涼しさ感じられるようになりました。学校では運動会の練習が始まりましたが、日中暑くなる日があるので、暑さ対策をしながらの活動をもうしばらく続けていきます。

9月17日(水)に保護者向けの授業参観がありました。たくさんの方に参観いただき、子どもたちもうれしかったことだと思います。職員は日頃から、子どもたちが「わかった」「できた」「楽しかった」と思えるような授業になるよう準備をしています。働き方改革とはいうものの、帰宅が遅くなる職員も…。よい授業づくりのために、実際に見ていただいた保護者の方からの声は大変参考になります。授業の感想を書いていただくお願いが遅くなってしましましたが、保護者の方からいただいた声を抜粋して紹介します。



- ・授業に積極的に参加している様子が見られました。
- ・自分たちで考えて自分たちの言葉で相手に伝えることが授業に取り入れられていてよいと思います。
- ・発言の場をたくさん設けていて、子どもたちがのびのび発言しているのがよくわかりました。
- ・子どもの発表を促す授業はバランスがよく、子どもたちが楽しそうに学ぶ姿が印象的でした。
- ・やさしく、人のことを考えられる子どもたちが多くて安心しました。
- ・協力して楽しく授業することはよいと思いますが、できない子はできる子に聞いて、自分で考えなくとも答えが出るので身になっているのかなと思いました。
- ・子どもの授業に取り組む態度や先生の環境設定に疑問を感じました。
- ・学校の備品（体育館等の設備）の故障がちょこちょこあると感じました。

避難所としての学校

7月の終わりに大津波警報が発令されました。地域の方たちや早川駅で帰宅困難になった方たち約300名が学校に避難してきました。危険な暑さだったとの津波の警戒のため、エアコンが設置されている上階の教室を開放しました。想定外の人数の方が避難してきたため少なからず混乱していました。夏休みのため子どもたちは登校していなかったことが幸いでした。地震や大雨などの災害はいつ起こるかわかりません。今回のことを見よき教訓として、今後も備えを大切にしていきたいと思います。以前お配りした「地震・津波等災害時の対応」を改めて確認していただき、命を守る正しい行動がとれるようお願いします。基本、震度5弱以上の地震が起きた際は児童引き取りとなりますが、津波警報が解除になるまでは学校待機となります。正確な情報を確認できるようご準備ください

広域避難所が開設された際のマンホールトイレが西昇降口前から体育館にかけて複数設置できるようになりました。水道が止まつても、プールの水を使って流すことができるようです。11月8日(土)に一斉防災訓練があります。ぜひたくさんの方に参加していただき、もしもの時の対応などをご確認ください。子どもたちにも「自分の命を守るように」という話をしています。ぜひお子様も一緒にご参加いただければと思います。



野生動物にご注意を

9月18日(木)、さくら連絡網でお知らせしたように、大窪橋付近で2頭のサルが目撃されたとの連絡が入りました。その後、運動場のフェンスの上を歩くサルを職員が目撃したため、市環境保護課に連絡し対応を依頼しました。急いで駆けつけてくださったのですが、サルの消息は分からなくなってしまいました。児童の下校が心配だったため、職員が付き添っての下校としました。全国的に野生動物の目撃や被害が報道されています



す。子どもたちには、もしサルと出会っても「大きな声を出さない」「目を合わせない」「追いかけまわさない」「えさを与えない」といった注意点を指導しました。

気持ちのよいあいさつをめざして

児童会事務局の児童は、毎朝交代であいさつ運動を行っています。通用門に立って登校してくる児童や歩道を通る近所の方に、「おはようございます」と元気に声をかけています。

4月に全校に向けて話したあいさつのポイントは、「自分から」「相手を見て」「大きな声で」です。みんなのあいさつみて、「めざすようなあいさつができるでない」「もっといいあいさつができるようにしたい。」と子どもたちは考え話し合いを行い、決まったことを6年生が校長室まで報告に来てくれました。まずはお昼の放送で今のがいさつの状況について伝える。そして、いいあいさつを意識できるように自分たちで考えた「あいさつステップ表」を教室に貼ってもらうということでした。



また、昨日改めて子どもたちが訪ねてきました。登校中もあいさつのポイントを意識してもらえるように、学校のフェンスに貼る掲示物を作ったので見てほしいということでした。早川小学校をさらによくしていこうと自分たちで考え方行動する姿に感心しました。

ルールを守って楽しく遊ぼう

今年、山根公園がリニューアルしました。子どもたちの人気も高く、毎日多くの子が遊びに行っているようです。楽しく遊んでいる反面、次のようにルールやマナーを守れないこともあるようです。

- ・6時過ぎまで遊んでいる
- ・遊具の使い方が危険(立ち乗り)
- ・公園内を自転車で走る
- ・お菓子や飲み物ごみをそのままにして帰る



学校のきまりでは、「ゆりかごのうた」の音楽が流れたら家に帰るとなっています(10月からは16:30)。これから季節は急に暗くなるため、遅くまで遊んでいる子を見かけたら声をかけていただけると助かります。なお、ルールやきまりが守れていない点については、学級で子どもたちに指導するとともに懇談会でも話題に取り上げる予定です。

運動会に向けて

10月18日(土)の運動会に向けて子どもたちの活動が始まりました。スローガンは「勝利にむかって走りきれ！運動会！」に決まり、みんなの気持ちも高まってきています。体育館からは表現種目の練習をする声が聞こえるようになりました。「行事で育てる」という言葉があります。通常の授業とはちがう特別な時間だからこそ、子どもたちを成長させることができるというものです。高いタワーやピラミッドを作る組み立てを通して、歯を食いしばって頑張ることや仲間と一緒に支え合うことを厚く指導したことを思い出します。近年は安全を重視しタワーなどの組み立ては行いませんが、表現の形は違ってもその気持ちは変わりません。仲間とともにとことん頑張るからこそ味わえる達成感を子どもたちには感じてほしいなと思います。

児童数の減少に伴い、今年から2色対抗になり、2学年で行っていた表現種目も3学年で行います。また、コロナ禍での家族2名までの入場制限をなくし、地域の方の観戦も行えるようになりました。午前中の開催やシートを敷いての観戦ができないことは継続になります。ぜひ子どもたちの頑張る姿を応援しに来ていただければ幸いです。

学級目標を紹介します

- | |
|--|
| 6年 DCW Deepen 深める・Consideration 思いや
り・Word 言葉 |
| 5年 SSWK Smile 笑顔 Switch きりかえ
Work-together 協力 Kind 下学年にやさしく |
| 4年 楽しく、協力して、人を大切に、あきらめない |
| 3年 目と耳と心で話を聴こう、思いやりの心をもとう |
| 2年 元気いっぱいみんながいい |
| 1年 なかよく、ありがとう、たすけあい |
| わ1 笑って、がんばる、あきらめない勇気をもって |
| わ2 最後まで～途中であきらめず、最後まで TRY～ |
| わ3 なかよく みんなで もめないこと |